

町内  
新記録  
達成者

種目	氏名	小学校	記録
1500メートル	宮島洸樹	本川根小	5分20秒5
60㍍ハードル	山下素弘	本川根小	10秒4
ソフトボール投げ	三倉怜	中川根南部小	49.70㍍

休日の山村開発センター（上長尾）のロビー。子どもたちがゲーム機を持ち寄り、通信ゲームに夢中になつている。どの子もほとんど目を合わせず、下を向いたまま、もくもくと指を動かし続ける。ちょっと

体を動かすきっかけに

（上長尾）のロビー。子どもたちがゲーム機を持ち寄り、通信

## 考

陸上競技大会が子どもたちに与える効果とは

異様な光景だ。そんな子どもたちの姿を、よく見かけるようになつたのは、いつの頃からだろう。

野球、サッカー、魚捕り、缶けり…。携帯ゲーム機が一

般に普及していかつた少し

前の時代。学校から帰つたら、

外に出て友達と遊ぶのが当た

り前だつた。男の子も女の子

も、低学年も高学年も関係な

く、大きな声を張り上げ、いつ

ぱい汗をかいて、服を泥だら

けになつて遊んだ。家に帰る

と親によく叱られたものだ。

決して「その時代が最高

だつた」というつもりはない

が、子どもが最も子どもらし

い時代だつたような気もある。

榛原地区北地域陸上競技大

会は子どもの身体能力や体力

の向上を目的として開かれる。

大会に向けた期間中、子ども

さすなを深め合う効果も

の大会への出場は、身体能力

や体力を向上させる効果に加え、精神的な成長をも促して

いると言つていいだろう。

代の子どもたちにとつて、こ

の姿勢が生まれてくる。

体を動かす機会が減つた現

に乗り気ではなかつた子も、

みんなで励まし合いながら練

習に打ち込むことで、いつし

かその競技と真剣に向き合う

姿勢が生まれてくる。

代の子どもたちにとつて、こ

の大会への出場は、身体能力

や体力を向上させる効果に加え、精神的な成長をも促して

いると言つていいだろう。

たちは授業が終わつた後、グ

ラウンドに繰り出してそれぞ

れの練習に励む。最初はあま

り乗り気ではなかつた子も、

みんなで励まし合いながら練

習に打ち込むことで、いつし

かその競技と真剣に向き合う

姿勢が生まれてくる。

代の子どもたちにとつて、こ

の大会への出場は、身体能力

や体力を向上させる効果に加え、精神的な成長をも促して

いると言つていいだろう。

たちは授業が終わつた後、グ

ラウンドに繰り出してそれぞ

れの練習に励む。最初はあま

り乗り気ではなかつた子も、

みんなで励まし合いながら練

習に打ち込むことで、いつし

かその競技と真剣に向き合う

姿勢が生まれてくる。

代の子どもたちにとつて、こ

の大会への出場は、身体能力

や体力を向上させる効果に加え、精神的な成長をも促して

いると言つていいだろう。

たちは授業が終わつた後、グ

ラウンドに繰り出してそれぞ

れの練習に励む。最初はあま

り乗り気ではなかつた子も、

みんなで励まし合いながら練

習に打ち込むことで、いつし

かその競技と真剣に向き合う

姿勢が生まれてくる。

代の子どもたちにとつて、こ

の大会への出場は、身体能力

や体力を向上させる効果に加え、精神的な成長をも促して

いると言つていいだろう。

取材撮影協力：岩下聰（吉田町）、赤堀景介（菊川市）、山崎雄太（菊川市）

（平成23年度 榛原地区北地域小学校 陸上競技大会）

7月26日 午前8時30分

魂を燃やせ  
Zoom up

本川根小学校グラウンド

平成23年度  
榛原地区北地域小学校  
陸上競技大会

# 子どもたちが陸上競技と出合う場所 順位ではなく「記録」にこそ目を向けて

町 内の子どもたちは5月から、この陸上競技大会に向けて練習を重ねてきました。どの小学校も、この季節は学校行事が多いため、その合間にぬっての練習となります。平日の使える時間を使つくることによって、一生懸命練習に励んできました。

本大会は町内4校の代表選手が勢ぞろいして開かれます。校内の大会ではなく、この規模でやるからこそ意義があります。自己記録更新にチャレンジする良い機会であるとともに、他校の選手の走りなどを見ることで、一步外の世界を知ることにもつながります。「校内では1番足が速いけれど、他校の子と比べたら、どうなんだろう…」というように、自分を見つめ直す良いきっかけになると思います。

町内の同じ環境下で育った、同じ年代の子どもたちが、回りを知る初めての機会。どの子も貴重な

経験になることでしょう。  
5・6年生は全員が何らかの競技に参加します。特定の子だけが選手として選ばれ、他校と競い合うではなく、全員がベストを尽くすことができる。どの子も平等にチャンスがあります。本大会はそういった大会なのです。

自分自身に精いっぱい挑み、他校の子たちと競い合います。勝つ喜び、負けるくやしさを味わうことで、子どもたちはさらに成長してくれると思います。日々の生活の中での「生きる力」を身に付けることにもつながっているんです。

近では、体を動かさない子どもが増えたといいます。家に帰っても外には出ず、友達と遊ぶこともしない。遊んだとしても、家の中でテレビゲームをする…。そんな子どもが増えているのは確かなようです。そんな中、この地域ではこの時期、4、5、6年生が

授業が終わってからの時間を陸上練習に費やします。体を使って、汗を流し、懸命に取り組みます。「ハードルはどうやつたら早く駆け抜けられるのか」「高飛びを高く跳ぶタイミングは」「100メートルはどうしたら早く走れるか」「1500メートルのペース配分は」…。最初は、いやいやだった子どもたちが、先生のアドバイスを熱心に聞くようになり、やがて競技と真剣に向き合う姿勢が生まれてきます。中には自主的に練習を始め子もいるんですよ。朝の登校後、「高飛び用のマットを出していいですか」と聞かれて驚いたこともあります。そうやって、自分を高めていく場でもあるんですね。

陸 上競技大会は、子どもたちが陸上と出合う最初の一歩。この大会を経験したことで陸上の魅力を知り、その道に進んでいく子もいます。体育の教師を目指す子もいれば、高校の陸上部の監督になった子もいるんですよ。

どの学校でもそうですが、子どもたちには「大会の中で練習の成果を存分に発揮しよう。今まで一番いい記録を出そう。そのため精いっぱい頑張ろう」と話しています。他校の選手との競争であり、自分自身との競争もある。すべてがチャレンジ。そんな大会なんですね。

保護者の皆さんは、わが子の「順位」だけを見比べるのではなく、その子が出した記録にこそ目を向けて「頑張ったね」とほめてあげて欲しいですね。

ここにも、一つの物語。  
広報かわねほんちょう



榛原地区教育協会副会長

（本川根小学校校長）

松本晴巳